

Von: Wunderlich, Tino <Tino.Wunderlich@luebeck.de>  
Gesendet: Montag, 18. Dezember 2017 11:46  
Betreff: Geschäftsführer für DIE HANSE / Managing Director for THE HANSE  
Anlagen: Bericht Bürgerschaft Hanse-Geschäftsführer.pdf

Sehr geehrte Hanseatinnen und Hanseaten,

der Städtebund DIE HANSE ist heute ein großer europäischer Städteverbund, der von den europäischen Institutionen wahrgenommen und als Gesprächspartner gesucht wird. Diese Stellung, als relevanter Akteur auf der europäischen Bühne, hat sich DIE HANSE hart erarbeitet und dafür war viel Engagement erforderlich. Die rapide wachsende Aufgabenfülle der Präsidiumsmitglieder in der internationalen Hanse erfordert hier aber zunehmend wachsende Zeitanteile, die sich dauerhaft nicht mit der hauptberuflichen Funktion in der Hansestadt vereinbaren lässt..

Das Präsidium hat aus diesem Grunde, anlässlich der Herbstsitzung der Kommission in Rostock, die Diskussion über die Schaffung der Position eines „Geschäftsführers/Geschäftsführerin der Hanse“ eröffnet. Eine ausführliche Darstellung liegt diesem Schreiben in Form eines Berichtes bei, der auch der Lübecker Bürgerschaft zur Kenntnis gegeben wurde.

Vorab wurden hierfür unterschiedlichste Finanzierungsmodelle erörtert und schließlich kam man zu dem Schluss, dass einzig die Schaffung dieser Stelle bei der Hansestadt Lübeck die Sicherheit bietet, diese Aufgabe dauerhaft wahrnehmen zu können. Dennoch kann die Finanzierung nicht allein aus den Mitteln der Hansestadt Lübeck erfolgen, sondern ist als gesamthansische Aufgabe zu betrachten.

Die Bürgerschaft der Stadt Lübeck hat am 12.12.2017 den Haushalt für das Jahr 2018 beschlossen und darin auch die Mittel für einen „Geschäftsführer/Geschäftsführerin der Hanse“ bereitgestellt. Die Mittelbereitstellung in Höhe von 112.000,00€ erfolgt aber nur vorbehaltlich der Refinanzierung der Stelle durch die Mitgliedsstädte der Hanse. Demnach kann über diese Mittel erst verfügt werden, wenn ein verbindliches Finanzierungskonzept mit hinreichend Zusagen der Städte vorliegen, sich mit freiwilligen aber dauerhaft regelmäßigen Beiträgen an der Finanzierung zu beteiligen.

Der Haushalt muss nun von der Kommunalaufsicht genehmigt werden, das kann frühestens im März/April 2018 erwartet werden. Wenn dann - oder später -die Refinanzierung gesichert ist, könnte mit der Besetzung der Stelle begonnen werden.

Ich bitte also alle Mitgliedsstädte der Hanse in ihren relevanten Gremien die Erörterung über die Schaffung einer solchen Position in der Hanse zu beginnen. Ich würde mich freuen, wenn bis zum Hansetag 2018 schon verbindlichen Zusagen gemacht werden können. Entsprechende Beschlüsse der Hanse, sollten dann auch auf dem kommenden Hansetag gefasst werden.

Im Übrigen wünsche ich Ihnen und Ihren Familien ein besinnliches Weihnachtsfest und einen erfolgreichen Start in das Jahr 2018.

*Bernd Saxe*  
*Vormann der HANSE*  
*Bürgermeister*

---

*Dear Hanseatic ladies and gentlemen,*

*the association THE HANSE is today a large European network of cities, which is perceived by the European institutions and sought as a dialogue partner. As a relevant actor on the European stage, THE*

*HANSE has worked hard for this position, which required a lot of commitment. However, the rapidly growing number of tasks of the members of the Board in the international Hanse requires increasing amounts of time, which can not be permanently reconciled with an full-time function in the Hanseatic City.*

*For this reason, on the occasion of the autumn meeting of the Commission in Rostock, the Board opened the discussion on the creation of the position of a "Managing Director of the Hanseatic League". A detailed account in form of a report, which was also given the council of Lübeck, is attached to this letter. In advance, various financing models were discussed and finally it came to the conclusion that only the creation of this position at the Hanseatic City of Lübeck offers the security of being able to perform this task permanently. Nevertheless, the financing can not be made solely from the resources of the Hanseatic City of Lübeck, it is to be regarded as a task for all members of the Hanseatic League.*

*The council of Lübeck has decided on 12<sup>th</sup> of December 2017 the budget for the year 2018 and also provided the funds for a "Managing Director of the Hanseatic League". However, the funds of € 112,000.00 will only be made available if the position is refinanced by the member cities of the Hanseatic League. Accordingly, these funds can only be used if there is a binding financing concept with sufficient commitments from the cities to participate in the financing with voluntary but permanently regular contributions.*

*The budget must now be approved by the local authority, which can be expected at the earliest in March / April 2018. If then - or later - the refinancing is secured, we can start to fill the position.*

*So I ask all Hanseatic League member cities to start discussing in their relevant committees to create such a position in the Hanseatic League. I would be pleased if binding commitments can be made by the Hanseatic Day 2018. Corresponding resolutions of the Hanseatic League should then be taken at the coming Hanseatic Day.*

*By the way, I wish you and your families a Merry Christmas and a successful start to the year 2018.*

*Bernd Saxe  
Foreman of THE HANSE  
Mayor*



Der Bürgermeister der Hansestadt Lübeck  
Rathaus  
23539 Lübeck  
Tel. +49 451-122 1027  
Fax +49 451-122 1090  
persönliches Fax +49 451 122 951 1001  
e-Mail: [buergermeister@luebeck.de](mailto:buergermeister@luebeck.de)